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SESIÓN 4 
 

EL INFINITIVO COMO COMPLEMENTO, LA ELABORACIÓN DE ORACIONES 
INTERROGATIVAS USANDO LOS VERBOS AUXILIARES DE MODO: CAN, COULD Y MAY 

 
I. CONTENIDOS: 

1. Nombre de algunos problemas de salud y la compra de algunas medicinas de 
mostrador para combatir dichos problemas. 

2. La estructura de los infinitivos como complementos del auxiliar modal o de una 
introducción de consejos. 

3. Vocabulario acerca de los modales auxiliares can, should y may. 
 
II. OBJETIVOS: 
Al término de la Sesión, el alumno: 

• Comprenderá la importancia de los auxiliares en la formulación de sugerencias y 
consejos. 

• Dirá por lo menos treinta palabras referentes a problemas de salud  y medicamentos 
para solucionarlos. 

 
III. PROBLEMATIZACIÓN: 
Comenta las preguntas con tu Asesor y selecciona las ideas más significativas. 

• Cuando surgen problemas de salud siempre hay quien nos aconseja qué remedios 
preparar ¿Cuáles remedios recuerdas? 

• ¿Cuál es el cambio estructural que se tiene entre una oración afirmativa y una oración 
interrogativa? 

• ¿Qué son los modales auxiliares? ¿Por qué es más fácil utilizar modales auxiliares? 
 
IV. TEXTO INFORMATIVO-FORMATIVO: 
1.1. Nombre de algunos problemas de salud y la compra de algunas medicinas de mostrador 
para combatir dichos problemas. 

Problems (Problema) Advice (Consejo) 
A headache (Dolor de cabeza) Take an aspirin (Tomar una aspirina) 
Sore muscles (Inflamación muscular) Put ointment on it (Aplicarse ungüento) 
A cold (Resfriado) Take some vitamin C (Tomar vitamina C) 
A stomachache (Dolor de estómago) Take Pepto-Bismol (Tomar leche de magnesia)  
Sore eyes (Inflamación de ojos) Put chamomile on it (Aplicarse manzanilla)              
Stress (Tensionado, Presionado) See a psychologist (Ver a un psicólogo) 
An insect bite (Mordedura de insecto) See the doctor (Ver a un médico) 
A cough (Tos) Take a cough syrup (Tomar un jarabe para la tos)  
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Otros Problemas de Salud y algunos remedios: 
Toothache  
Backache 
Earache 
Fever 
Flu 
Bleed 
Alcohol 
Analgesic 
Antacid tablets  
Anti -inflammatory 
Anti-itch cream 
Band-Aid 
Bandage 
Bottle of aspirins 

Dolor de muela 
Dolor de espalda  
Dolor de oído  
Fiebre 
Gripe 
Sangrar 
Alcohol 
Analgésico  
Pastillas antiácido 
Antinflamatorio 
Crema antipicazón 
Curita 
Venda 
Frasco de aspirinas 

Sore throat  
Burn 
Cut 
Fracture 
Sprain 
Feel nauseous 
Cold tablets 
Cough drops 
Disinfectant 
Eye drops 
Iodine 
Painkiller 
Sedative 
Sleeping pills 

Inflamación de garganta 
Quemadura  
Cortada 
Fractura 
Torcedura 
Sentirse mareado 
Tabletas para resfrío 
Comprimidos para la tos 
Desinfectante 
Gotas para los ojos  
Yodo, merthiolate  
Quita el dolor  
Calmante, sedante 
Píldoras para dormir 

 
2.1 La estructura de los infinitivos como complementos del auxiliar modal o de una 
introducción de consejos. Con esta estructura gramatical se forma la voz activa de los verbos 
modales: 

(Can/could/may/might/should/must) + Verbo en infinitivo 
(I can play tennis) 

Algunos ejemplos podrían ser:  
o My sister can speak french fluently - Mi hermana puede hablar francés con fluidez.   
o I can talk with my wife perfectly well. Puedo hablar con mi esposa perfectamente bien.  
o I must work really hard if I want to buy a house. Debo trabajar muy duro, si quiero comprar una 

casa.  
o You must return to school, Jimmy. It is not a day off - Debes regresar a la escuela, Jaime. No 

es día libre.  
o That man owns three cars and two motorcicles. He must be very intelligent - Aquel hombre 

posee tres carros y dos motorcicletas. Debe de ser muy inteligente. 
o If you are not feeling well, you should go home - Si no te sientes bien, deberías irte a casa.  
o You look nice, Alec. You should go to the party. Te ves bien, Alec. Deberías irte a una fiesta.  
o Sick people cannot work – Las personas enfermas no pueden trabajar.  
o You should not eat before sleeping. No deberías comer antes de dormir. 
o We should not clean the computer - No deberíamos limpiar la computadora. 
o You must not drink alcohol in the work place - No debes tomar alcohol en el lugar de trabajo. 

Subject or  
personal pornoun + Modal verb +  Infinitive   + Complement 

You 
Tu 

 can 
puedes 

take 
tomar 

vitamin C for that cold 
vitamina C para  ese resfriado

Alice 
Alice 

 can 
puede 

sit down 
sentarse 

just for a moment 
solo por un momento 

He 
El 

 could 
podría 

cover 
cubrir 

his cut with a towel 
su cortada con una toalla 

You and Henry 
Tu y Henry 

 could 
podrían 

go 
ir 

to the doctor tomorrow 
al doctor mañana 

They 
Ellos 

 may 
quizás 

buy 
compren 

a box of aspirins 
una caja de aspirinas 
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We 
Nosotros 

 may 
quizás 

visit 
visitemos

the hospital tonight 
el hospital esta noche 

Sujeto o pronombre
personal + Verbo modal + Infinitivo  + Complemento 

 
3.1 Vocabulario acerca de los modales auxiliares can, should y may 
El verbo Can pertenece a los verbos modales y se ubica antes del verbo principal en infinitivo. 
Significa poder. Se utiliza para expresar habilidad, permiso. I can = puedo. 

Ejemplos en forma afirmativa Ejemplos en forma negativa 
o I can play the trumpet. 

Yo puedo/sé tocar la trompeta.  
o We can take a taxi to the airport. 

Podemos tomar un taxi hasta el aeropuerto.  
o Mary can be very stubborn sometimes. 

Mary puede ser muy terca a veces.  
o You can sit here if you like. 

Puedes sentarte aquí si quieres.  
o It can take longer than we thought.  

(Esto) Puede tardar más de lo que pensábamos. 
o Nobody can understand that. 

Nadie puede entender eso.  
o Your decision can change our lives. 

Tu decisión puede cambiarnos la vida. 

o I can not swim. 
No puedo/sé nadar.  

o That can not be true. 
Eso no puede ser cierto.  

o You can't tell me what to do. 
No puedes decirme qué hacer 

Ejemplos en forma interrogativa 
o Can Peter speak German? 

¿Puede/sabe Pedro hablar alemán? 
o Can you help me with my homework?

¿Me puedes ayudar con mi tarea? 

 
Por otra parte usamos should para expresar grado de posibilidad o probabilidad, así como 
también para obligación débil. Significa: debería, tendría que. I should - debería / tendría que.  
En  forma afirmativa: 
o You should tell Miss Baker the truth. 
o Deberías decirle la verdad a la señorita 

Baker.  
o We should go to sleep. 

Deberíamos ir a dormir. 
o I should call my mother. 

Debería llamar a mi madre. 

o They should leave as soon as possible. 
Ellos deberían salir lo antes posible. 

o She should be doing her homework. 
Ella debería estar haciendo su tarea. 

o Ben should exercise more. 
Ben debería ejercitarse más. 

o It should be here. 
(Esto) Debería estar aquí. 

En  forma Negativa es: En forma Interrogativa:  
o You should not say that. 

No deberías decir eso.  
o Nick shouldn't be working. 

Nick no debería estar trabajando.  
o It shouldn't take long. 

(Esto) No debería tardar mucho. 

o Should I write Maggie a letter? 
¿Debería yo escribirle una carta a Maggie?  

o Should we worry? 
¿Deberíamos preocuparnos? 

 
 
En esta misma tónica el verbo may se utiliza para expresar cierto grado de probabilidad de una 
acción o grado de certeza: It may rain today. Significa: podría, quizás, puede que. 

I may - podría / quizás / puede que. 
 



Inglés II 
 
 

25 
 

En forma Afirmativa: En forma Negativa: 
o We may stay here for the night. 

Podríamos pasar la noche aquí.  
o Jack may be telling the truth. 

Puede que Jack esté diciendo la verdad.  
o You may ask three questions. 

Puedes hacer tres preguntas.  
o I may visit Susan on Monday. 

Quizás la visite a Susan el lunes.  
o The road may be blocked. 

El camino podría estar bloqueado.  
o That may be a good idea. 

(Esa) Quizá sea una buena idea.  
o Carol may go when she finishes. 

Carol puede/podrá ir cuando termine. 

o Mr. Johnson may not remember anything.
Puede que el señor Johnson no recuerde 
nada.  

o You may not leave the classroom without 
permission. 
Usted no puede salir del aula sin permiso. 

o I may not come next week. 
Quizá no venga la semana que viene.

En forma Interrogativa: 
o May I go to the bathroom? 

¿Puedo ir al baño?  
o May your son take this to Mr. Richards? 

¿Podría tu hijo llevarle esto al señor Ricard

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 


